



FRENTES POLÍTICOS

1. El regreso. La jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, encabezó la reapertura del tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro, la cual cuenta con certificación sobre su seguridad operativa. Calificó como una buena noticia la reapertura de este tramo que estuvo fuera de servicio desde el 3 de mayo de 2021, cuando se desplomó una parte del viaducto elevado. "El día de hoy, lo bueno, la buena noticia es que se abre ya el tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro", dijo. Y, además, rechazó que la presencia de la Guardia Nacional signifique la militarización del Metro, así como negó que se haya dejado de invertir en el mismo. Hay presupuesto, dijo. Pregunta a la oposición: ¿El Metro dejará de ser un factor para atacar políticamente?

2. El madrugete. Mal comienza una coalición si no logran dirimir diferencias. **Marko Cortés**, por el PAN, y **Alejandro Moreno**, por el PRI, salieron con mejores escenarios que **Jesús Zambrano** en los primeros "acuerdos" entre aliancistas. "Estamos convencidos de que las organizaciones de la sociedad civil van a intensificar en los próximos días la exigencia de su llamado de que sean incorporados y que los partidos no secuestren el proceso de selección de estas candidaturas en un momento importante en la vida del país". Dijo que, si se quiere ganar, los acuerdos deben ser de tres partidos junto con la sociedad civil, de lo contrario, "podríamos no estar construyendo el camino de la victoria". No se derroten antes de competir; por cierto, la ropa sucia se lava en casa.

3. Contranatura. **Jesús Zambrano**, dirigente nacional del PRD, reconoció que el trabajo con el PRI y el PAN para definir las candidaturas en el Estado de México y Coahuila "no fue un buen arranque" y afirmó que en la selección del resto de las candidaturas para el

2024 "no debe haber agandalle". Después de la *madrugada* que le dieron sus pares, ya no le quedó más que lamentarlo y pedir que no vuelva a suceder. No le gustaron las declaraciones de la dirigencia del PAN sobre que "llevarían mano" en la definición de las candidaturas presidencial y en la Ciudad de México. Piden no agandallarse cuando en la arena política justo ése es el objetivo, llevar agua a cada molino. ¿Recuerdan lo de camarón que se duerme se lo lleva la corriente? Aplica.

4. Este arroz ya se cocló. Ante el anuncio de que Nueva Alianza, cuyo presidente es **Luis Castro Obregón**, con respecto a que sí se unirá a los tres partidos que conformarán la alianza Va por México rumbo a la gubernatura del Estado de México, por más indecisiones de algunos, la coalición ya está mostrando unión y, después de especulaciones de distinta índole, lo cierto es que **Marko Cortés**, presidente del PAN; **Jesús Zambrano Grijalva**, del PRD, y **Alejandro Moreno**, del PRI, han logrado librar todas las barricadas y están logrando madurar una alianza que, al final del día, podría darles muy buenos dividendos. En Morena deben estar atentos y pisar el acelerador, pues se les viene una dura competencia.

5. Apretando el paso. **Adán Augusto López Hernández** anda con todo. Desde su importante rol en la Cumbre de Líderes de América del Norte, pasando por su viaje a Veracruz, Puebla y Oaxaca, y su presencia en la reunión de gobernadores de Morena en la Ciudad de México, queda claro que **Adán Augusto López**, secretario de Gobernación, ha sido el encomendado por el presidente **López Obrador** para atender los asuntos prioritarios del país, debido a la confianza que le tiene. Y algo cierto es que está subiendo como la espuma. El resto de las llamadas *corcholatas* lo deben tomar en serio, pues **López Hernández** va derecho y no se quita